

Nombre de alumnos: Ilsi Marisol Velázquez Morales.

Nombre del profesor: José Enemias de León Morales.

Nombre del trabajo: Ensayo (Movimiento social en nuestro medio)

Materia: Sociología General.

Grado: 2do cuatrimestre. Grupo: "A"

INTRODUCCION

En este trabajo se verá un tema que es de gran importancia para conocer más sobre la sociedad, o bien, para saber de qué manera se han dado cambios. En específico tratara sobre los movimientos sociales, como bien sabemos, nuestro medio tiene que trascender a nuevos cambios por lo mismo que hay nuevas generaciones con nuevas mentalidades.

En este tema comprenderemos más a fondo lo que es un movimiento social y que es lo que busca. Siempre que queremos realizar algo, lo hacemos con un propósito, lo mismo pasa con los movimientos sociales. En nuestra sociedad han surgido muchos cambios y con ello han tenido que influir los medios de comunicación para que la sociedad también esté informada de todo lo que va sucediendo.

Por tanto, se pretende que en el desarrollo de esta actividad pueda quedar claro cómo es que se han dado los movimientos sociales y para que se hacen ciertos movimientos.

MOVIMIENTO SOCIAL EN NUESTRO MEDIO

¿Qué es un movimiento social?

En mi opinión, el movimiento social es un factor para ir transformando cambios en nuestro medio, ya que en la actualidad nos enfrentamos a diferentes tipos de situaciones y por eso pienso que los movimientos sociales están para promover cambios.

-El movimiento social es una colectividad que actúa con cierta continuidad para promover o resistir un cambio en la sociedad o grupo de la que forme aparte. (Concepto tomado de la antología "Sociología General", "Poder social", pag. 78).

¿Qué propósito tiene el movimiento social?

Como se mencionó anteriormente el movimiento social lucha por conseguir cambios ya sea de cualquier tipo, así también, una vez obteniendo este fin, el grupo u organización no permanece unido sino que solo cuando tiene su objetivo. Uno de los movimientos que se ha escuchado en nuestra sociedad es el movimiento feminista, el cual persigue la equiparación entre hombres y mujeres. Así también el movimiento antirracismo entre los seres humanos por motivo de raza o etnia. ("La acción colectiva como construcción social". Estudios sociológicos 9 (26): 357-364).

Con esta información nos damos cuenta de que los movimientos sociales, a la vez son como una necesidad para querer cambiar algunos aspectos que han venido afectando en el medio social. También surgen movimientos sociales porque hay personas interesadas a "hacer el cambio", es decir, ellos tienen una forma especial de ver la realidad, es por eso que se motivan para realizarlo. Se puede entender también que al realizar ciertos movimientos se hace con tal de reclamar los derechos mismos y el de los demás, no solo crean organizaciones sin ningún objetivo.

¿Cómo se lleva a cabo?

Para poder iniciar un movimiento social se necesita primero de sentir la necesidad de algo que se quiera cambiar para algo mejor, o para las generaciones venideras, también como se hizo mención, para hacer valer los derechos de los demás. De igual manera se quiere de objetivos y si es necesario de fechas en específico para poder llevarse a cabo. Sobre todo tener en cuenta a personas que quieran apoyar a promover cierto movimiento y así poner en marcha el plan.

Visto de esta forma, comprendo que los movimientos sociales son fundamentales para que nuestro medio también se vaya transformando gracias a que hay personas que en realidad quieren que la sociedad sea diferente.

-Los medios de comunicación también intervienen en el movimiento social porque a través de ello se da a conocer ante toda la sociedad y así también se puede hacer que más personas quieran ser parte del movimiento, por tanto, papel muy importante que juegan los medios y uno de ellos es la televisión por lo que hoy en día todos cuentan con uno en casa y así cada día la sociedad está informada de todos los movimientos que ocurren. De esta manera se considera importante el uso de los medios de comunicación, más ahora que con más facilidad se puede compartir información.

¿Qué cambios originaron los movimientos?

Uno de los cambios fue el político, económico y legal, ya que si estos cambios no hubieran existido, no hubiera muchos movimientos sociales pero cuando por el uso de las leyes se empezó a respetar el derecho de la mujer es como se iniciaron otros movimientos. También si consideramos el cambio en las actitudes y en las conductas, como se ha venido mencionando, el movimiento feminista es el que más se ha escuchado porque ahora todo se les es respetado.

Analizando bien, algunos movimientos han sido para beneficio a la sociedad y otras que solo han perjudicado. Por otro lado, se ha iniciado un movimiento para buscar la mejora hacia los demás, de no ser así no sería posible apoyar a una organización que solo quiere perjudicar.

Es por ello que para llevar a cabo algún movimiento, más que nada se requiere de mucho compromiso y responsabilidad para poder proyectar confianza para que los demás contribuyan a querer realizar el cambio. Es interesante saber que a pesar de vivir en un medio donde hay exclusión social, sea por clase alta o clase baja, por racismo o cualquier otro motivo, existen organizaciones dispuestas a cambiar estos tipos de pensamientos y hacer que los derechos sean respetados por todos y para todos.

Aunque en esta sociedad no tan fácil se puede hacer entender a las personas, así haya muchos movimientos, porque se han dejado llevar por prejuicios malos, pero por eso es necesario que cuando se quiera iniciar un movimiento, lo primordial sea tener claro el objetivo por el cual se quiera hacer.

Volviendo a recalcar lo dicho, se necesita de mucha responsabilidad para poder estar frente a esta situación, no descuidar el propósito, al contrario, motivar a más personas a apoyar. Porque como bien se dice en la frase "La unión hace la fuerza", con ayuda de todos es posible.

Este tema ha sido muy claro, muchas veces necesitamos saber todo lo que ocurre a nuestro alrededor, sobre todo, a causa de que va cambiando.

CONCLUSION

Se ha visto un tema muy interesante y de suma importancia que me ha permitido comprender por qué y para que se realizan los movimientos sociales. Aparte de todo, este tema es muy extenso de tal manera que nos permite conocer todo lo que acontece con la sociedad. Debido a que el tiempo va pasando y han venido nuevas generaciones es que han ocurrido varios cambios.

Este tema lo considero de gran importancia, a la vez impresionante porque como se hizo mención en el desarrollo del tema, hay organizaciones que está comprometida a crear cambios, cosa que no muchos están dispuestos a hacer y solo ven por lo suyo propio.

Vivimos rodeados de prejuicios malos y que se han considerado "normales" pero porque nadie hace ver por lo mejor y aun los movimientos políticos han empeorado, desde ahí es que la sociedad ha dejado que se den ciertos cambios que en vez de mejorar solo han dejado todo al descuido. Concluyo con que hay que optar por movimientos que si desean luchar por mejores cambios.

BIBLIOGRAFIA

https://es.wikipedia.org/w/index.php?title=Movimiento_social&oldid=132797686

https://blogs.worldbank.org/es/voices/cinco-consejos-para-iniciar-un-movimiento-social

JIMENEZ SANCHEZ, Manuel (2005) El impacto político de los movimientos sociales. Un estudio de la protesta ambiental en España. Centro de Investigaciones Sociológicos –Siglo XXI, Madrid. 261 pp.